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令和５年  

 

第１回教育委員会 会議録 
 

１  日 時 令和５年 1 月２４日（火）  

午前 10 時 00 分～午後 12 時 00 分  

２  場 所 尾花沢市学習情報センター悠美館  ハイビジョンホール  

３  出席委員  教育長         五十嵐   健  

教育長職務代理者    東海林   衡  

委  員         井  上  清  彦  

委  員         鈴  木  瑞  穂  

４  出 席 者 こども教育課長     坂  木  良  一  

教育指導室長      工  藤  雅  史  

社会教育課長      鈴  木   敏  

教育相談専門員     森  山   仁  

こども教育課長補佐   鈴  木  正  樹  

 

会議次第 
 

１  開 会 

２  議事日程  

 日程第１  前回議事録署名  

 

日程第２  会議録署名委員の指名  

 

日程第３  各課の報告  

            

日程第４  議第１号  市議会の議決を経るべき事案に係る市長への意

見の申出について  

          令和５年度当初予算要求等について  

日程第５  その他  

 

３  閉 会 
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会議録 
 

１  開  会   教育長  

 

・教育長  

 皆さん、ご苦労様です。  

 ただいまから、令和５年第１回教育委員会を開催いたします。  

 それでは、議事日程に従いまして議事を進めてまいりますので、暫時

の間、ご協力をお願いいたします。  

 

２  議  事  

 

日程第１  前回会議録の承認  

 

・教育長  

 はじめに、日程第１、「前回会議録の承認について」を審議いたしま

す。先にお渡ししました「前回の会議録」について、ご質問、ご意見が

ありましたらお願いいたします。  

 

（「ありません」と言う者あり）  

 

よろしいようですので承認することとし、会議録への署名を行いたい

と思います。よろしくお願いします。  

 

－  令和４年第１２回会議録署名委員による署名  －  

 

以上で会議録の承認を終了します。  

 

日程第２、会議録署名委員の指名  

 

・教育長  

 次に、日程第２、会議録署名委員の指名を行います。  

 

会議録署名委員は、尾花沢市教育委員会会議規則第１８条第２項の規

定により、１番  東海林衡  委員、２番  鈴木瑞穂  委員を指名いたし

ます。よろしくお願いします。  

 

日程第３  各課の報告事項  

 

・教育長  

 つぎに、日程第３、報告事項でありますが、各課長から報告をお願い

いたします。  

 

 こども教育課長    資料に基づき説明する  



- 3 - 
 

 

 社会教育課長     資料に基づき説明する  

 

・教育長  

以上で報告を終わりますが、ご質問はありませんか。  

 

・委員  

 福原の語る会でコミュニティスクールについて話題になりました。み

なさんから今後どのようになるのか話が出たところです。地区への説明

はどのようにするのでしょうか。  

 

・教育指導室長  

 先ほど教職員への説明会とありましたが、教職員に加え既存の団体の

メンバーの方に説明する予定です。体制が出来ましたら、学校だよりや

PTA 総会などで説明するほか、可能であれば市報にも掲載していきたい

と考えております。  

 

・教育長  

他にご質問はありませんか。  

 

日程第４  議事  

 

 ないようでしたら、次に、日程第４、議第１号「市議会の議決を経る  

べき事案に係る市長への意見の申出について  令和５年度当初予算要求  

等について」を議題といたします。  

 

提案理由の説明を求めます。  

 

・こども教育課長  令和５年度当初予算概要説明  

 

・教育指導室長   令和５年度当初予算概要説明  

 

・社会教育課長   令和５年度当初予算概要説明  

 

・教育長  

これより質疑に入ります。ご質疑ありませんか。  

 

・委員  

 学校建設についてですが、雪のことを考えると体育館から雪が落ちる

ところの用地の確保と周辺が住宅地になる可能性もあるので近隣住民へ

の理解と用地の確保が必要になると思います。駐車場についても冬期間

は狭くなるので駐車場の確保などを含めて計画を進めてほしいです。建

ててからでは遅いので用地取得と学校の配置を念頭に入れて進めていた

だきたい。  
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・こども教育課長  

 基本構想・基本計画については、後ほど説明させていただきますが、

具体的な配置につきましては、これからですが、今後配置について考え

ていきたいと考えております。体育館からの落雪についても考えて配置

を進めていきたいです。駐車場については、２００台程度と考えており

堆雪場についても確保しながら対応していきたい。  

 

・委員  

 公共施設の雪下ろしですが、現在作業員が安全帯をつける場所が無い

施設が多いので作業員が安全に作業できるようにしてほしいです。  

 

・こども教育課長  

 屋根での雪下ろし作業をしない建物を考えています。雪庇ができない

ような校舎にしていきたい。  

 

・委員  

 地区の説明会で統合に向けて５地区での交流のしくみを作ってほしい

と要望が出ています。人材育成バンクとありますが各地区で学習する場

を設けることのようですが、公民館でも人材確保を行っており公民館と

の兼ね合いをどうするのか。地域に出ていく場合、授業で行くのか土日

に行うのかどのように考えているのか。また、先輩から学ぶキャリア教

育は効果的だと思いますが、商工観光課との連携のなかで地元企業との

キャリア教育もありますので連携して進めてほしいです。  

 

・教育指導室長  

 交流についてですが、学校の教育課程の中で考えております。対象学

年は検討中ですが、地区ごと班分けして進めていきたいと考えておりま

す。公民館とも連携を取りながら準備を進めているところです。先輩か

ら学ぶキャリア教育については、人材バンクを作ろうとしたのは、バラ

バラではなく整理するということで活用できればと考えております。関

係課とも連携しながら進めていきたいです。  

 

・委員  

 各公民館事業の情報が他地区に流れていない状況です。各地区の行事

の情報を共有し参加できるようにしてほしいです。  

 

・委員  

 次期スポーツイベントの準備について、これまでの駅伝だとどうして

も人が集まらない、得意不得意がある、競争なので常に負けると盛り上

がらないなどの課題がありました。得意不得意がはっきりしないソフト

に出来るスポーツを考えているとのことで期待しております。このよう

な活動が地域のつながりをつくるには盛り上がるので、続けられるよう

なスポーツで地域も盛り上がれるように期待しております。  
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・社会教育課長  

 駅伝だと自宅前で応援できるといったところがありましたが、地区の

盛り上がりにも差がありました。誰もやったことが無いニュースポーツ

であれば同じレベルで出来ますので、盛り上れるスポーツを検討してい

きたいです。  

 

・委員  

 ワーク・ライフ・バランスの実践企業支援事業ですが、どれぐらい変

わったのか実績をもらうべきだと思います。効果がわかれば、市民に

PR できるのでぜひ行ってほしいです。  

 

・委員  

 小中学生の保護者が情報収集する場合、市の HP に掲載されていれば

いいのですが、探すのに苦労しているようです。子供たちに何かさせた

いときに見られるようなサイトがあるとありがたいです。  

 

・教育長  

その他ないでしょうか。  

質疑もないようですので終結いたします。これより議第１号を採決い

たします。本案を原案のとおり決するにご異議ありませんか。  

  

（異議なしの声）  

  

・教育長  

 ご異議なしと認めます。よって議第１号は原案のとおり決しました。  

 

以上で、本会に附議されました議案の審議が終了しました。  

 

日程第５  「その他」  

続いて、日程第５  「その他」でございますが、何かありませんか。  

 

・こども教育課長及び各担当補佐  

 教育委員会事務の点検及び評価報告書について  

 

・森山専門員  

 教育相談活動、スマイルホームの利用状況について説明  

 

・教育指導室長  

 山形県中学校総合体育大会スキー大会の結果について  
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・こども教育課長補佐  

 教育委員会の日程変更について説明  

 尾花沢市小中学校建設基本構想・小学校建設基本計画について説明  

 

３  閉 会 

 

 

・教育長  

 他になければ、これで令和５年第１回教育委員会を閉会いたします。

大変ご苦労様でした。  

 

                      午後１２時００分閉会  

 

         会議録署名委員  

 

  １番                   

 

 

              ２番                  


